

# Mito y renovación

## El caso de Moros y los aymaraes

Irene Silverblatt

John Earls

*En el pueblo de Auquilla, en época originaria fue fundada por los Incas, es decir designada de capital con nombre de "Moro" que está al pie de un cerro conocido por Huillca-Cunca. Cancelada esta época, el coloniaje español reformó dicho nombre con Moros de San Cristóbal, el mismo por los daños y ultrajes de la guerra de la independencia y chilena fue disuelta la población. Entonces los antepasados fundaron la actual que lleva el mismo nombre de Auquilla, ésto es de un cuarto legua de distancia de la anterior que hoy forma de una iglesia, casa consistorial i cárcel i escuela que está en principios (Título de Sarhua, 1936).*

EL ANTERIOR PARRAFO, es un extracto de la petición hecha al Gobierno del Perú en 1936 por los pobladores de Auquilla para ser reconocidos oficialmente como comunidad indígena. Es un documento legal presentado con otros documentos y censos estadís-